
　平成 28 年度自治会連合会総会が，4月 26 日
（火），ホテルクリスタルパレスにて開催されま
した。
　飯島光則会長（弥生西谷津自治会長）に続き
来賓挨拶の後，近藤千秋氏（柳が丘自治会長）
が議長に選出され，平成 27 年度の事業報告と
決算報告並びに平成 28 年度の事業計画と予算
を審議し，いずれも議決承認されました。さらに，
行政からの諸連絡の後，本間市長より自治会長
に市政協力員の委嘱が行われ，退任される自治
会長に感謝状が贈呈されました。
　自治会連合会は，各自治会と情報交換を密に
して協調しながら，誰もが健やかで幸せに暮ら
せる地域社会の実現に取り組んで参ります。
　本年度の主な事業は次の通りです。

健やかで幸せに暮らせる
　　　　　　　　　地域社会の実現

自治会連合会総会を開催

地域の持つ課題解決を目指して

・魅力ある自治会運営を推進する。

・自治会加入促進や継続加入の啓発に努める。

・ご近所の絆を広げる活動を支援する。

市等への提案・要望
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・市や関係機関に単位自治会共通の課題解決に向
けた提案や要望を行う。
　【前年度市に対する要望事項】
１　自治会運営の健全化に対する支援について
２　防犯灯設置等補助の拡充について

市などへの提案・要望
・市，警察署と連携し防犯活動の強化に努める。
・防災機能の向上が図れるよう自主防災活動を支
援する。
・市交通安全対策本部事業への積極的な参加に努
める。

防犯・防災・交通安全対策

地域福祉活動の活性化

・市，社会福祉協議会，連合民生委員児童委員
協議会と連携し，地域の実情に即した地域福祉
活動の充実を図る。

” 健やかで幸せに暮らせる地域社会 ”の実現には，市民一人ひとりのご理解とご協力が不可欠です。
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蛍光灯と LED灯の比較
約 22W　   ⇒　約 8W
　　　   （約 1/3）
  40VA  　  ⇒　10VA
   （2 ランク下の契約）

  2,736 円    ⇒　1,500 円
　　　  （約 50% 減）

・消費電力

・料金区分

・年間電気料

約 2 年　   ⇒　約 15 年
　　　  （約 7 倍）

・光源寿命



自治会連合会の活動

新任自治会長研修会
５月１９日 （木） 市役所第３分庁舎　防災会議室１

　新任自治会長を対象とした研修会が開催されました。
市担当課及び社会福祉協議会より，自立と協働のまち
づくりをはじめ，各事業や補助金等の概要について説
明を受けました。質疑応答も活発に交わされ , 大変有意
義な研修会となりました。
　今回は，研修に参加した，三反田自治会の菊池会長に ,
研修を受けての感想をお聞きしました。

　
三反田自治会　会長　菊池　均

　新任自治会長を対象に実施された研修で社会福祉協議会の事業や災害時の避難行動要支
援者支援制度，自治会等資源回収事業補助金，自治会関係の各種補助金などについて説明
を受けました。
　特に避難行動要支援者支援制度については，少子高齢化や自治会未加入者，自治会離れ
などの課題があり，対応の難しさを感じました。
　自治会活動がマンネリ化していると言われる中で，情報を共有しながら身近で親しみや
すい活動を進めていく必要があると思いました。

自治運営研修視察
７月５日 （火） 神奈川県藤沢市

　神奈川県藤沢市の湘南なぎさパークヨットハウス
で自治運営研修視察を行いました。ここは，1964 年
東京オリンピックのセーリング会場として整備され，
2020 年東京大会でも会場となることから，2014 年
にオープンしたヨットハウスには新たなエンブレム
が掲示され，盛り上がりを見せていました。
　研修では，藤沢市職員から同市自治会の現状と市の
支援状況，今後の取り組みについて説明を受けた後，
ＮＰＯ法人による自治会応援事業の取り組みと，自治
会の活動事例発表がありました。
　自治会加入率の低下，役員の高齢化，担い手不足
など，抱える課題は本市も同様ですが，自治会のトッ
プ主導による積極的な活動展開や，自治会活動の支援
に向けた藤沢市の取り組みは参考となる研修でした。

新任自治会長
平成２８年度 （敬称略）

菊池　均（三反田）　　　　鴨志田　勇（足崎団地）　　松本　廣司（下高場）　
鈴木　勝太郎（六ツ野）　　横山　信夫（堂端）　　　　根本　正直（平磯清水町）

新任自治会長研修会に参加して
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会長　　飯島　光則（弥生西谷津）
副会長　川﨑　秀夫（和田町）
　　　　坂井　久彦（大成町）
　　　　髙橋　收　 （さわ野杜）
理事　　尾曲　六郎（勝田駅前南）
　　　　原　　健三（笹野）
　　　　佐藤　新平（津田第一）
　　　　立岡　修次（津田東）
　　　　佐藤　大     （堀口）
　　　　川又　武司（長砂）
　　　　川上　隆幸（佐和）
　　　　岡野　金藏（佐和駅前）
　　　　橋本　正彦（元町）
　　　　石井　賢司（東石川一丁目）
　　　　古川　正一（高場南）
　　　　藤咲　武夫（田彦西）
　　　　小林　克也（西大島）
　　　　梅原　正博（相金）
　　　　近藤　千秋（柳が丘）
　　　　柴田　磐郎（七町目）
              成瀬　福次（平磯）

監事　　　松本　光栄（上高場）
　　　　　本間　祥逸（神敷台）
事務局長　高村　力男（勝田本町）

～自治会は，行政の下請け機関か？～●自治連コラム

自治会連合会役員
平成２８年度 （敬称略）

専門委員会
平成２８年度 （敬称略）

●企画委員会
原　　健三　　佐藤　新平
川又　武司　　岡野　金藏
古川　正一　　藤咲　武夫
近藤　千秋　　柴田　磐郎

●広報委員会

尾曲　六郎　　佐藤　大
黒澤　一男　　川上　隆幸
北島　敏雄　　小林　克也
梅原　正博　　成瀬　福次

・企画委員会とは？

・広報委員会とは？

　自治会連合会だより

の作成をはじめ，本会

の活動を広めます。

　施策の調査・研究をし，

市への要望をまとめます。



自治会トピックス

　6月 1日（水），東石川小学校において親子
三世代交流の花壇への花植え作業を行いまし
た。毎年，一中地区の小学校が順番に行って
います。
　今年の参加者は，東石川小の 5年生 64 名
と一中地区の環境部会，勝田駅前南自治会の
友愛クラブの人達です。先生や参加者の見守
る中，元気に運動場周辺の花壇にサルビア，
マリーゴールドの苗を綺麗に植えました。咲
いた頃，是非見にいらっしゃってください。

自然環境に親しむ会【一中学区】

地域から活動報告が届いています！

編集後記

（連合会広報委員会）

　　　　　　東日本大震災から 5 年が経過する中，今年
　　　　　　も 8 月 27 日（土）に総合防災訓練が行わ
れます。この防災訓練と合わせて，各自主防災会でも防
災訓練が行われます。このような防災訓練時に，災害に
備えるための備蓄品等をもう一度見直してみませんか。

防犯パトロール総会【釈迦町】
　5月 22 日（日），防犯パトロール総会を釈
迦町集会所にて開催しました。当日は那珂湊
警察センターの渡辺由晶センター長を迎えて，
通称オレオレ詐欺の被害者にならないための
注意点を学びました。
　茨城県が全国でトップクラスの泥棒が多い
県であることから，日常の取り締まりがいか
に大切かなどの指摘とアドバイスを頂きまし
た。より安心・安全な地域の実現に向けた啓
発になりました。

福祉部会主催の移動研修会【佐和】
　6月 14 日（火）に福祉部会主催の移動研修
会を開催しました。最初の目的地である特別
養護老人ホーム「ライフケアセンター　オー
クス東海」では活発な質疑応答もあり，とて
も参考になりました。
　次に茨城グリコ（株）の工場を見学しました。
工場見学では，少しきつい階段を往復したため
試食のアイスクリームを美味しく頂きました。
当日は雨という生憎の空模様でしたが，事故
もなく各研修施設を巡ることができました。

健康づくり歩く会【阿字ヶ浦】
　6 月 4日（土），保健推進員（代表　黒沢れ
い子氏）の主催により，恒例の「健康づくり
歩く会」が開催されました。講師には，（株）
ＴＨＦ（筑波大学研究成果活用企業）の鴻田
良枝先生をお迎えしました。健康への意識の
高い 50 歳から 92 歳までの紳士淑女が参加し
ました。爽やかに晴れ渡った青空のもと約 5㎞
のコースを，気持ちのよい汗をかき，楽しい
会話をはずませることができました。脱落者
もなく全員がゴールして，来年の再会を約束
しました。


